



# Les graines de l'arbre magique



*Conte écrit par Catherine Rhiat*

*Mai 2018*

Il y a très longtemps, sur l'île de Madagascar, les hommes vivaient en harmonie avec la nature qui leur donnait tout ce dont ils avaient besoin.

Mais certains n'étaient pas satisfaits et voulaient avoir plus d'argent.

Ils brûlaient la forêt pour cultiver la terre ou faire du charbon de bois. Ils coupaient les grands arbres pour les vendre. Ils chassaient même les lémuriens pour les manger ou les garder prisonniers.

A cause de ces hommes, la forêt disparaissait et les lémuriens aussi. Les ancêtres étaient furieux.

Une nuit, pour sauver les derniers lémuriens, les ancêtres ont jeté une graine sur la terre.

Un arbre s'est mis à pousser à une vitesse fulgurante. En peu de temps, il a été si grand qu'il a atteint le ciel. Les ancêtres ont alors demandé aux lémuriens de l'escalader pour être en sécurité.

L'ascension a été longue. Les lémuriens s'arrêtaient régulièrement pour se reposer. Ils en profitaient pour manger les fruits de l'arbre, cela leur donnait des forces pour continuer.

Arrivés en haut, ils étaient fatigués mais soulagés car ils se savaient à l'abri des hommes.

Au matin, les villageois ont cherché les lémuriens, en vain. C'est alors qu'ils ont aperçu cet arbre gigantesque.

Ils se sont réjouis en se disant que cela faisait très longtemps qu'il n'avaient pas vu un arbre si grand et que cet arbre allait leur apporter beaucoup d'argent.

Ils l'ont coupé et l'ont vendu. L'arbre leur a rapporté beaucoup d'argent mais ensuite, il n'y avait plus d'arbre à vendre.

En coupant cet arbre, les hommes ignoraient aussi qu'ils empêchaient les lémuriens de redescendre sur terre. Les touristes qui venaient jadis à Madagascar pour admirer les lémuriens, ont cessé de venir.

La population souffrait car, sans forêt, il faisait de plus en plus chaud et plus rien ne poussait sur les terres arides.

Seuls les paysans qui pratiquaient une agriculture respectueuse de l'environnement, récoltaient du riz, des légumes et des fruits que les villageois s'arrachaient à prix d'or.

Les autres paysans se reprochaient d'avoir continué la tradition en brûlant la forêt. Après le brûlis, la terre s'est épuisée rapidement et les enfants n'ont reçu que des terres stériles en héritage.

Tous reconnaissaient qu'ils avaient besoin de la forêt pour respirer, se nourrir, se soigner, s'abriter, se protéger du soleil et des cyclones.

Ils réalisaient que les lémuriens étaient un trésor car grâce à eux, de nombreux touristes venaient à Madagascar et cela donnait du travail à de nombreuses familles de la région.

Tous regrettaient fortement de ne pas avoir pris soin de leur environnement. Ils comprenaient que l'argent facile n'est jamais bon à prendre et qu'ils avaient causé le malheur sur tout Madagascar.

Les ancêtres ont vu que les humains avaient changé.

Un jour, alors que personne n'y faisait attention, des graines ont germé. Il s'agissait des graines des fruits de l'arbre magique que les lémuriens avaient mangés.

Ces graines ont poussé rapidement et sont devenues des arbres, des arbres gigantesques qui atteignaient le ciel.

Les lémuriens ont décidé de redescendre sur la terre et de se disperser sur l'île.

Les villageois sont de nouveau heureux car la vie revient à Madagascar.

Tous comprennent que les choix qu'ils avaient faits jadis n'avaient pas été les bons et avaient entraîné la misère. Maintenant, ils agissent différemment et protègent l'environnement.

Ils sont devenus des défenseurs de la forêt et des lémuriens. Certains sont même devenus des guides.

Ils luttent contre le brûlis, le pillage des bois précieux et le braconnage.

Ils utilisent le charbon obtenu à partir de déchets végétaux, les foyers économes et l'énergie solaire.

Ils font pousser de jeunes arbres et effectuent des reboisements.

Désormais, tout est fait pour cultiver en respectant la nature. Les différentes cultures poussent dans un sol riche sous des arbres et les produits chimiques ne sont plus utilisés.

Tous ces choix déterminent l'avenir des villageois et de leurs enfants mais cette fois, c'est vers un avenir meilleur.



**Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar**